

Discours pour l'inauguration de l'école le 22 mai 2025

C'est avec une émotion particulière que nous inaugurons aujourd'hui notre école maternelle qui depuis 2010 est en regroupement pédagogique intercommunal avec l'école de Thiézac qui accueille les enfants de primaire.

Le projet de la rénovation de cette école a germé pendant plusieurs années car nous devions respecter le calendrier d'accessibilité programmée, réduire la consommation énergétique, tenir compte des besoins exprimés par la directrice, sans perdre de vue les contraintes budgétaires inévitables.

Une école est bien plus qu'un simple bâtiment. C'est un lieu d'apprentissage, de découverte, de socialisation et d'épanouissement. C'est ici que nos enfants acquièrent des connaissances fondamentales, développent leur esprit critique et apprennent à vivre ensemble.

Pour cela, les élus de Thiézac et de Saint Jacques des Blats travaillent en étroite collaboration pour proposer le meilleur aux enfants des 2 communes.

C'est donc en 2022 que nous avons terminé ces importants travaux de rénovation d'une dépense totale de 272960,62€

Je tiens à remercier l'Etat qui nous ont attribué 2 subventions:

- 92639€ de Dotation d'Equipements des Territoires Ruraux,

- 37271€ de Dotation de Soutien à l'Investissement Local

La Région : 20000€ et le Département : 20000€ également

sans qui, nous n'aurions jamais pu réaliser cet investissement indispensable à la qualité d'accueil de nos enfants et l'amélioration des conditions de travail pour la directrice et le personnel scolaire.

J'en profite pour féliciter Monsieur Laurent Hostier, architecte et les entreprises locales qui ont fourni là, des prestations de grande qualité, et remercier personnellement Monsieur David Basset, qui a assuré le suivi de ce chantier d'une main de maître. Il a toujours eu une écoute attentive face à mes inquiétudes et mes questionnements.

Vous n'imaginez pas, Monsieur Basset, combien c'est important pour une femme élue d'être comprise et entendue.

Mais cette école avait un petit défaut... Elle ne portait pas de nom. Tout le monde l'appelait l'école maternelle de Saint Jacques des Blats.

C'est la directrice de l'école Cécile Marine, qui me le fait remarquer et me suggère la possibilité d'en choisir un. Aussitôt demandé, aussitôt proposé dans notre bulletin municipal « Le Miroir des Blats », dans lequel nous avons invité nos lecteurs d'envoyer leur proposition.

Nous n'avons reçu qu'une seule, écrite à la main, par une jeune fille, Louise Dubois, ici présente accompagnée de ses parents. Ca nous a profondément touché. Louise avait non seulement lu notre bulletin municipal mais avait pris la peine de proposer un nom : l'Ecole des Pitchous. Quelle honneur !

Ce nom que nous allons inaugurer aujourd'hui, tu peux en être très fière. Les conseillers municipaux se joignent à moi pour te remercier Louise pour cette initiative citoyenne qui est maintenant inscrite sur le mur devant cette école.

Je suis donc une maire heureuse, assistée d'un conseil municipal qui récolte, aujourd'hui, les fruits des initiatives prises et mises en œuvre depuis plusieurs années.

En coupant ce ruban, nous n'inaugurons pas seulement le nom d'une école et l'achèvement des travaux, mais nous réaffirmons notre foi dans l'éducation comme pilier fondamental de notre société. Puisse cet établissement continuer à contribuer à éduquer nos enfants pour qu'ils deviennent demain des citoyens éclairés, responsables et solidaires.

Linda BENARD